


Великими 

становятся…



«ВОРОТА СТОЛИЦЫ»
P R - м е д и а - г р у п п а

644-71-52

»  Стратегическое планирование и реализация комплексных 
 PR-программ и отдельных PR-проектов.

»  Политический консалтинг.

»  Постановка работы отделов и управлений по связям 
 с  общественностью, пресс-служб и редакций корпоративных  
 изданий.

»  Репутационный менеджмент,  формирование имиджа компаний  
 и VIP-персон. 

»  Групповые и индивидуальные тренинги. 
 Тематические семинары. 

»  Разработка и организация  рекламных кампаний: формирование  
 паблицитного капитала,  промоушен, 
 медиа-планирование,  директ маркет.

»  Маркетинг,  аналитика.

»  Полиграфия.  Производство готового продукта – аудио-видео  
 роликов и фильмов, корпоративных газет и журналов, буклетов,   
 информационно-имиджевых каталогов,  сайтов.

»  Антикризисные проекты, организация специальных 
 мероприятий.  Проведение презентаций, 
 корпоративных мероприятий.
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К А Б И Н Е Т  М А Н И К Ю РА 
И  П Е Д И К Ю РА

Наращивание ногтей, арт-дизайн, Геволь 

(Германия), парафиновые маски.

К А Б И Н Е Т  КО С М Е ТО ЛО Г И И
Профессиональный уход OLOS NATURA, 

BECOS (Италия). Сезонные процедуры омоло-

жения, репрограммирующие пилинги, ультра-

звуковой пилинг, наращивание и химическая 

завивка ресниц.

М АС С А Ж Н Ы Й  К А Б И Н Е Т
Массаж на линии OLOS NATURA и DIBI. 

Обёртывания на любой вкус, в том числе 

Шоколадное и Антицеллюлитное обёртывание.

Многоступенчатое лечение целлюлита и 

коррекция фигуры на аппаратах LipoCellEvo.

В Е Р Т И К А Л Ь Н Ы Й 
Т У Р Б О С О Л Я Р И Й

Ф И Т Н Е С - Б А Р

  

С Т УД И Я  С П О Р ТА  И  К РАС О Т Ы 

SHAPE

С А ЛО Н  К РАС ОТ Ы
ВПЕРВЫЕ В ОДИНЦОВО! 

REDKEN! 
Безопасное окрашивание, лечение 

волос и кожи головы,американская 

техника окрашивания  SHATUSH! 

СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ МУЖЧИН - 

камуфляж седых волос. 

Т Р Е Н А Ж Ё Р Н Ы Й  З А Л
Возможность заниматься 

персонально с инструктором без 

покупки клубной карты. Тренажеры 

TECHNOGYM  и PANATTA SPORT.T
Групповые занятия

Классическая, танцевальная, стэп 

аэробика, силовые классы, клубный 

танец, Latina clab, Belly dance, Pilates, 

Keep in Fit, Фламенко, шотландские 

танцы, Bebalanced, Yoga, персональ-

ные классы по бальным танцам, дет-

ские группы по карате.

Г .  О Д И Н Ц О В О ,  У Л .  Ч И К И Н А ,  Д . 1 ,  5 9 0 - 6 4 - 0 0
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СТОП, ВРЕМЯ   6
СИЛА ВЕРЫ   10
СДЕРЖИВАЯ ВОСТОРГ  24
СВ-ФИТНЕС   34
СПЕШУ ВЫСКАЗАТЬ  46
СОСЕДНИЙ ВОСТОК  62
СЪЕЗДИЛ ВЕСЕЛО   76
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«А места, в которых мы 
бывали, люди в картах 
мира отмечали».

Накануне окончательных «стационарных» 
сугробов приятно вспомнить о тёплых летне-осенних 
приключениях. К тому же вспомнить есть о чём. 
СВ-читатели и СВ-авторы (а это уже неразделимо) 
живут, работают, путешествуют и листают на досуге 
«ВОРОТА СТОЛИЦЫ» … короче, каким только 
боком глобус не повернётся. Прошлый СВ-номер, 
например, мы рассылали по заявкам в Америку, 
Израиль, Австралию, Францию, совсем далеко – во 
Владивосток и чуть ближе – на Украину. 

Кстати, о Франции. В одном из предыдущих 
СВ-номеров, если помните, я похвалился, что среди 
новых СВ-друзей «ВОРОТ СТОЛИЦЫ» появились 
лучшие блоггеры Рунета, чьи страницы в ЖЖ входят 
в первую двадцатку самых читаемых и посещаемых. 
«Иллюстрированный журнал обо всем на свете» 
Рустема Адагамова как раз из таких. И вот нынче 
Рустем побаловал нас пронзительной СВ-обложкой 
и СВ-изложением онлайновского репортажа из 
Франции. R my Martin, Grande Champagne, октябрь-
ский Париж и совсем старенький Бельмондо… 

Одним словом, бон суар, мадам и месье. 
СВ-читайте, СВ-смотрите, СВ-наслаждайтесь.

А наша замечательная американочка Кира 
Каплинская, из числа СВ-друзей имеющихся и дав-
нишних, продолжает свой вояж по Юго-Восточной 
Азии. Михаил Баштаненко, тоже из СВ-«стариков», 
поехал в Италию, а попал на… Лужниковскую «бара-
холку» начала 90-х годов прошлого века. Китай, 
Прага, верхняя Волга… такова география нынешних 
СВ-публикаций.

Да, кстати, не пропустите очередной 
СВ-фотоконкурс «Одинцовская КОСА-КРАСА 
2007». Призов - хороших и разных, как всегда, 
много. А работы принимаются до 15 декабря. 

Николай ГОШКО
Ваш СВ-редактор

Мой телефон прежний: 8-916-815-29-59
Как и e-mail: ng@odintsovo.info
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Александр ГЛАДЫШЕВ:

«Вы пишете фотолетопись 

нашего края, 

а потому прошу 

- не останавливайтесь».

торжественное награждение призёров фотоконкурса 
«Одинцовo-50. Город и люди».

СТ
О

П
, 

В
Р

ЕМ
Я
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Н
евероятно разнообраз-
ный состав участников и 
призов, более 500 работ, 
13 призёров и ни одного 

проигравшего - таковы итоги фотоконкур-
са «ОДИНЦОВО-50. ГОРОД и ЛЮДИ», 
посвящённого юбилею Одинцово. Как 
и было обещано в самом начале наше-
го фотоконкурса, призёров много. А 
победитель один - любовь к малой 
родине и интерес к жизни. Таково ито-
говое решение читателей СВ-журнала и 
«ОДИНЦОВСКОЙ НЕДЕЛИ», зрителей 
Одинцовского телевидения и пользовате-
лей Интернет-портала 
«Одинцово-ИНФО». 

Смеем утверждать, что впервые прове-
денное в нашем районе столь масштабное 
и неформальное творческое состязание, 
посвященное 50-летию Одинцово, увенча-
лось успехом. Многие конкурсные работы 
одинцовских «любителей» были использо-
ваны при подготовке официального юби-
лейного фотоальбома и такого же юбилей-
ного набора открыток с видами города. 
Это ли не признание мастерства. Как и то, 
что поздравлял и награждал наших призё-
ров глава Одинцовского района Александр 
ГЛАДЫШЕВ: «Вы пишете фотолетопись 
нашего края, поэтому прошу - не останав-
ливайтесь», - напутствовал 
Александр Георгиевич героев дня. 
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С
амый активный и творчески 
плодовитый участник нашего 
фотоконкурса - Екатерина 
НАФЕЕВА и в жизни такая же. 

Девять детей, десять внуков и неугасающий 
интерес к жизни, жажда творчества и еже-
дневного познания нового и прекрасного. 
Что ещё добавить к характеристике этой 
замечательной женщины!.. Только телевизор, 
который Екатерине Васильевне и вручил 
глава района.

Такой же интерес к жизни наперекор 
судьбе, которая не всегда к нам справедлива 
и добра, характеризует и Юрия ГАМОВА, 
получившего в качестве заслуженного приза 
цифровой фотоаппарат. 

Электрочайник вручил глава райо-
на Алексею ВДОВИНУ. Приз без намёка, 
поскольку «чайником в фотоделе» Алексея 
Викторовича уж никак не назовёшь. 
Конкурсная работа Алексея ВДОВИНА укра-
сила юбилейный фотоальбом, изданный к 
50-летию Одинцово.

Мастерством отличаются и работы 
Евгения СЫСОЕВА, многие из которых тоже 
вошли и в юбилейный фотоальбом, и в набор 
праздничных открыток. 

Велотренажёр - вещь крайне необходи-
мая руководящему работнику. Тем не менее 
Евгений СЫСОЕВ посчитал, что семье 
Нафеевых спортснаряд пригодится больше, 
и под овации присутствовавших «передарил» 
свой приз Екатерине Васильевне. 

Вот, кстати, (что касается «руководящего 
работника», а не велотренажёра) наглядное 

и живое подтверждение того, насколько раз-

ноликой и разнообразной была аудитория 

фотоконкурса - и по возрасту, и по роду 

занятий. Евгений Владимирович руководит 

муниципальным унитарным предприятием, 

а следующий призёр Яна ГЕРМАН учится в 

Одинцовском  гуманитарном университете. 

И наверняка, ради поздравления президента 

университета, коим является глава района,  

сбежала с лекции. За что и получила… наво-

роченный сотовый телефон.  

Виктор ФЕТИСОВ стал обладателем 

пылесоса, а Мария ПОЛЯКОВА - набора 

посуды (не на каждый день). 

Долететь до Камчатки, успеть к закры-

тию Долины гейзеров, пройтись по кром-

ке жерла вулкана… и всё для того, чтобы 

камнями выложить название любимого 

города, сфотографироваться и не опо-

здать к окончанию фотоконкурса в честь 

50-летия Одинцово. Велосипед из рук главы 

Одинцовского района, несомненно, облег-

чит следующее «конкурсное путешествие» 

Андрея РОМАКИНА.

Настоящий фотохудожник всегда знает, 

что «ненужных кадров» не бывает. Нужно 

лишь вовремя о них вспоминать. За такое 

«своевременное фотовоспоминание» о тех 

годах, когда по Одинцово бродили лоси, 

Валерию ЛЁВИНУ и вручили цифровой 

фотоаппарат. Надеемся, что лет через трид-

цать Валерий Александрович напомнит 

одинцовцам и о нашем фотоконкурсе, и о 

торжественном награждении призёров.
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Инна КВИТКО из тех мастеров, у 
которых есть всё - и талант, и признание, и 
стремление к совершенствованию. Не хва-
тало лишь хорошей фотовспышки, средства 
на покупку которой Инне Николаевне и пре-
зентовал Александр Георгиевич.

Такой подробной, «поэтапно-
почасовой» фотохроники возведения 
нашего Храма, а теперь уже Собора Георгия 
Победоносца нет, пожалуй, ни у кого, кроме 
Николая ЗАВОДОВА.  Надеемся, что теперь 
и в его доме (из окон  которого открывается 
столь шикарный вид на Собор) ни у кого нет 
такого крутого музыкального центра, кото-
рый Николай Петрович получил в качестве 
приза за свои «круглосуточные» фотонаблю-
дения. 

К сожалению, два призёра фотокон-
курса Василий МАКАРЧИКОВ и Алексей 
ТРУФАНОВ не смогли принять участие в 
церемонии награждения по уважительным 
причинам. Но в редакции «НЕДЕЛИ» на 
Крылова, 3 их ждут награды - год бес-
платного Интернета от ТРК «Одинцово» 
и «Одинцово-ИНФО» и электроутюг от 
СВ-журнала «ВОРОТА СТОЛИЦЫ».  

Е
щё раз поздравляем всех призё-
ров, участников, организаторов 
и спонсоров нашего юбилейного 
фотоконкурса. Спасибо всем 

участникам за присланные работы и всем 
одинцовцам, кто смело комментировал ход 
фотоконкурса и помогал жюри отобрать луч-
ших авторов. 

Спасибо Александру Георгиевичу 
ГЛАДЫШЕВУ и администрациям района и 
города за помощь и содействие. 

Спасибо организаторам конкурса - газе-
те «ОДИНЦОВСКАЯ НЕДЕЛЯ» и журналу 
«СВ-ВОРОТА СТОЛИЦЫ», телерадиоком-
пании «ОДИНЦОВО» и Одинцовскому 
телевидению, Интернет-порталу «Одинцово-
ИНФО» и организации инвалидов 
«АППАРЕЛЬ».

Спасибо нашим меценатам: оздоро-
вительному комплексу «СВ-ФИТНЕС» 
и развлекательному - «ДИЛИЖАНС» в 
лице Сергея и Светланы ВЯЛКОВЫХ, 
боулинг-клубу «АМБАРЪ» и торговому 
комплексу «ОДИНЦОВСКОЕ ПОДВОРЬЕ» 
в лице Сергея ЖУРБЫ, группе компа-
ний «РОДОВОЙ ГЕРБ» в лице Вячеслава 
КИРЕЕВА и организации инвалидов 
«АППАРЕЛЬ» в лице Дмитрия ФЁДОРОВА.

Михаил БАШТАНЕНКО, 
председатель жюри конкурса,

Николай ГОШКО, 
зам. главного редактора «ОН».

ОТ РЕДАКЦИИ. Михаил БАШТАНЕНКО, 
активный блоггер Интернет-портала 

«Одинцово-ИНФО» и постоянный автор 
СВ-журнала, награждён Почётным знаком 

в честь юбилея Одинцово. Поскольку сам 
Михаил отсутствовал в городе в дни юби-

лейных торжеств, награду сына из рук главы 
района с гордостью принял Павел Михайлович 

БАШТАНЕНКО. Поздравляем!

Павел 
Михайлович 
БАШТАНЕНКО



СТРОИЛИ ЦЕРКОВЬ, 

А ВОЗВЕЛИ СОБОР

От закладки Храма Георгия Победоносца до Указа о присвоении ему 
статуса Собора прошло 3 года и 32 дня. Мы стали старше, а Одинцово 

- краше… Строили церковь, а возвели собор. И так у одинцовцев 
- всегда и во всём. Маршал Толубко начал «благоустраивать» 

подмосковную деревню в посёлок ракетчиков, а бывший курсант 
погранучилища Гладышев превратил его в лучший город Подмосковья.  

Что стало  совершенно очевидно в день освящения Одинцовского 
Собора, которое пришлось на дату главных официальных торжеств 

по случаю 50-летия города. 

СИ
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П
раздничный перезвон с коло-
кольни нового храма разлетался 
радостью над городом. В самом же 
храме слышался только приглу-

шенный мощный бас самого большого колокола 
святого Георгия. Он как будто строг, он величаво 
медлит, словно стараясь оторвать нас от мелкой 
суеты мыслей, чувств и забот.

 Владыка Ювеналий начинает совершать 
таинство великого освящения нового одинцов-

ского храма. Наступает момент коленопрекло-
ненной молитвы, и в растворенные Царские 
врата видно, что в алтаре стоят на коленях 
не только священники, но и тележурнали-
сты, «пристроив» дорогие объективы на полу. 
Опустились на колени и глава района Александр 
Гладышев с супругой - без колебаний, есте-
ственно и смиренно… Сотни людей, впервые 
собравшихся в новом храме, переживают тиши-
ну первых молитв. 
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Среди почетных гостей вдруг вижу немного 
растерянное (или мне показалось?) лицо чело-
века, который в начале 90-х в своей горячей 
запальчивости хотел сделать что-то хорошее 
и большое (полномочия позволяли) - хотел 
открыть в Гребневском храме органный зал. Что-
то мешает ему стать на колени. Да разве только 
ему?.. 

В храме яблоку негде упасть. А в россий-
ских садах как раз в это сентябрьское время 
падают яблоки. Вы помните, как это проис-
ходит? Словно маленькая планета отрывается от 
ветки и через несколько секунд касается земли. 
Приглушенный стук - как последний удар серд-
ца. Или - как первый. Раньше и то, и другое 
сопровождалось молитвой. А потом - безбожным 
безумием, уродующим не только жизнь, но и 
смерть.

Как тяжело поворачивать вспять набравшие 
погибельную скорость экспрессы наших стра-
стей, горделивых «убеждений» и вызывающей 
«свободы». Но это возможно! Вы видите - это 
возможно! 

17 лет назад в нашем районе робко суще-
ствовали всего три храма. Остальные были руи-
нами. А теперь их 53 - и возрожденных, и вновь 
построенных. И этот - небесноподобный, как 
назвал его Владыка Ювеналий, освященный к 
золотому юбилею Одинцово храм в честь свя-
того великомученика Георгия Победоносца. Он 
вознесся во всем своем великолепии в городе, 
где столько военных и столько воинов, веду-
щих непрекращающуюся брань Добра со злом. 
«Вы знаете, - шепнул мне в начале службы 
стоящий рядом мужчина, - я ведь крестился 
в храме Георгия Победоносца. Так что у меня 

теперь вдвойне особый день». Он достал фут-
ляр с очками и вынул пожелтевшие листочки: 
«Послушайте, это Анатолий Жигулин.

Упал снаряд, и совершилось чудо:
На опаленной порохом стене 
Возник в дыму, неведомо откуда,
Святой Георгий на лихом коне.
От сотрясенья отвалилась фреска,
Упала штукатурка поздних лет,
И он возник торжественно и дерзко,
Как древний знак сражений и побед.
В сиянии возвышенного лика
Простер десницу грозную свою,
И острая карающая пика
Пронзила ядовитую змею.
А пулемет строчил в старинном храме,
И ладил ленту молодой солдат,
И закипало яростное пламя,
И отступал проклятый супостат».

Н
аш храм, построенный меньше чем 
за три года, - это победа право-
славия, победа всех, кто молился и 
стерпел - до невыносимых сердеч-

ных ран, до скрываемой от всех жгучей горечи 
слез - все нападки, всю клевету, всю подлую изо-
щренность против строительства этого храма. И 
вот он есть. И ни у кого нет повода многозначи-
тельно и гадко усмехнуться, дескать, знаем, для 
кого построили. Храм принадлежит нам всем. 
И теперь вместо злобного шушуканья и диких 
намеков - везде - в магазинах, в транспорте, на 
улицах в эти дни слышно только одно: «Какая 
красота!» Более того, Святейший Патриарх удо-
влетворил обращение митрополита Крутицкого 
и Коломенского Ювеналия о присвоении храму 
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Георгия Победоносца в Одинцово статуса 
собора. Нам досталось время собирать камни, 
время преодоления духовной, нравственной, 
социальной разобщенности. «Наша душа знает, 
что происхождение ее таинственно, - сказал 
в проповеди отец Павел Карташов. - Мало 
ласкать взглядом резьбу и золото. Надо спро-
сить у себя, какого я духа, какая сила возьмет 
верх в моей душе?.. В этом чудесном и труд-
ном мире Бог открывается чистому сердцу. И 
Церковь - это единство людей чистого и тепло-
го сердца…». 

Разве каждый из нас в глубине души не 
хочет этого единства, этой соборности?..  

В 
воскресный день 9 сентября во 
всех храмах на Божественной 
литургии читали строки 
Евангелия от Матфея о двух 

самых главных заповедях: первая - возлюби 
Господа Бога твоего всем сердцем твоим и 
всею душою твоею и всем разумением твоим; 
вторая - возлюби ближнего твоего, как самого 
себя. В нашем городе и районе многие батюш-
ки начали службу в своих приходах в пять, в 
шесть часов утра, чтобы успеть на торжества 
в Георгиевский храм. Великая честь оказана 
одинцовцам - первую Божественную литур-
гию в нашем только что освященном соборе 
совершил Святейший Патриарх Московский и 
всея Руси Алексий II.  Естественно, что и здесь 
читалось именно это Евангелие, именно эти 
строки. Одно из богооткровенных толкований 
этих заповедей - единение, наша соборность. 
Сегодня, когда страну и народ сознательно раз-
дирают и разделяют, не проскочить бы нам в 
своем ослеплении мимо Света… Тем более что 
дарована нам, по словам Владыки Ювеналия, 
«золотая эпоха». «В Московской области 
при губернаторстве Бориса Всеволодовича 

Громова, - сказал Владыка, - строятся не толь-
ко стадионы, школы, больницы и дома во 
множестве - но и храмы Божии. Этот же вели-
колепный собор останется памятником благо-
честия и служения нашему народу Александра 
Георгиевича Гладышева», - подчеркнул 
Митрополит. Губернатор Московской области 
от имени правительства наградил Александра 
Гладышева памятным знаком и грамотой  и 
отметил, как много сделали наш глава и его 
команда за все годы, но особенно - за послед-
нее время.

«Село Одинцово берет начало во временах 
святого благоверного князя Дмитрия Донского 
и преподобного Сергия Радонежского, - сказал 
Святейший Патриарх после службы. - Сегодня 
же в судьбе города Одинцово мы видим про-
должение деятельности этих подвижников, 
продолжение, достойное самых славных 
страниц истории. Возведение Георгиевского 
собора - лучшее свидетельство возвращения к 
вере наших отцов, к нашим духовным корням». 
Святейший поблагодарил Бориса Громова за 
добрую волю, за благие дела, умножающие 
любовь к ближнему, а далее сказал: «Я при-
ношу слова признательности Александру 
Георгиевичу, благодаря которому город в день 
золотого юбилея встречает своих жителей и 
гостей великолепным храмом. Вы с горячим 
усердием создавали эту святыню». После этого 
Патриарх зачитал указ о присвоении храму 
Георгия Победоносца статуса собора. 

«Верю, что по молитвам святого великому-
ченика утвердится наш народ в вере, в любви 
к дорогому Отечеству нашему», - и Святейший 
благословил собравшихся. Во внимание к тру-
дам на благо Русской Православной Церкви 
Алексий II вручил главе Одинцовского района 
высокую награду - орден благоверного князя 
Дмитрия Донского II степени. 







Отцу-настоятелю Георгиевского храма 
архимандриту Нестору - орден преподобного 
Андрея Рублева II степени. Награжденные 
также приняли из рук Патриарха иконы 
великомученика Георгия. А Святейшему 
Патриарху Владыка Ювеналий вручил 
патриарший посох, исполненный по образу 
древних посохов патриархов, как символ пре-
емственности служения Руси… 

З
акладка храма произошла 7 
августа 2004 года. Александра 
Гладышева не было на этом тор-
жестве: попал в больницу. Не 

выдержало сердце чудовищной телеклеветы 
и газетной травли. И в своем ответном слове 
он снова с благодарностью вспомнил о той 
однозначной поддержке, которую оказали 
ему тогда Святейший Патриарх и Владыка 
Ювеналий…  

И словно раз и навсегда перевернув ту 
тяжкую страницу своей судьбы, глава райо-
на, который всего на год старше Одинцово, 
остался верен себе: «У нас столько много 
всего впереди! Дай Бог нам времени и здо-
ровья…»  

…А за стенами храма уже лил дождь, 
которого не было утром. Ну, конечно, каж-
дый православный журналист, наверное, не 
преминет сказать, что пролилась на нас вода 
небесная. Да так оно и есть - вода небесная… 
Но почему же она «смыла» такую замеча-
тельную программу продолжения праздника, 
юбилейного Дня города Одинцово? Столько 
старались, столько готовились… Не потому 
ли, что этой пеленой, этой завесой оградило 
нас Небо от второстепенного? Не потому ли, 
чтобы показать: введение в нашу жизнь собо-
ра - не один из пунктов праздничной про-
граммы, а только один и самый главный? Не 
громами и молниями удерживал нас Господь 
в этом главном. Всего лишь отрезвляющим 
холодком обычного осеннего дождя. Над 
садами, где падают, падают, падают яблоки…

Тамара СЕМЁНОВА  
Фото СВ-ВОРОТА СТОЛИЦЫ        



Д
ождь и неожиданное, явно  не 
сентябрьское похолодание немно-
го нарушили сценарий одинцов-
ских юбилейных торжеств, но 

никак не испортили праздничного настроения и 
не умалили значимости происходящего. Такого 
количества одинцовцев город на своих улицах и 
площадях не видел и в куда более тёплые и сол-
нечные Дни города предыдущих лет.  

Юбилейные торжества шли всю пред-
шествовавшую 9 сентября неделю. День 
рождения родного или ставшего для многих 
таковым города превратился для большинства 
одинцовцев в личный и семейный праздник. 
Кто-то был удостоен памятных юбилейных 

знаков (под стать орденам) и грамот. Кто-

то стал призёром приуроченных к «красной 

дате» многочисленных конкурсов, спортивных 

и творческих состязаний. А кого-то чество-

вали «ордером» на новую квартиру и даже… 

бюстом бронзовым на главной городской пло-

щади увековечили при жизни. 

Кому же «не досталось золота и бронзы», 

просто веселился и радовался за «титулован-

ных» земляков. Тем более что некоторые сами 

себя наградили … свадьбой.

В общем, музыки, песен, смеха, салютов, 

лазерных шоу и военных парадов хватило всем. 
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«СЛОВА: Les Mots» 

Максима Гошко

В арт-галерее «Дача» (деревня Жуковка, 70) при 
поддержке MINI и Comme des Gar ons Parfum успешно 
прошла презентация арт-проекта  Максима ГОШКО 

«СЛОВА:Les Mots». Главным спонсором  мероприятия, 
приуроченного к 50-летию Одинцово, стала PR-медиа-

группа «ВОРОТА СТОЛИЦЫ».
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Автор позволил себе 

по-новому взглянуть на «моло-

дое» современное искусство 

в целом и на образ стильного 

автомобиля MINI в частно-

сти…

«Слова» объединили впе-

чатления автора от путеше-

ствий по Франции, Бельгии и 

Италии. Отраженные в фото 

и видео-инсталляциях, они 

заговорили  на разных языках 

от лица разных людей, многие 

из которых хорошо известны. 

Интрига проекта в том, что 

ни автор, ни участники до 

последнего момента не могли 

предугадать результат экспе-

римента. 
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«Говорящий» проект учёл 

возможные точки зрения всех 

участников, которым были 

предложены слова, по мнению 

автора, ассоциирующиеся с 

тем или иным зрительным 

образом проекта и передающие 

его основное содержание. Не 

подозревая, какому именно изо-

бражению вторят или проти-

воречат их «слова», участники 

раскрыли и расширили смысл 

изображенного. 

Открытость и космо-

политизм проекта оценили 

представители марки MINI. 

Элегантный MINI не раз 

покорял творческих лично-

стей в самых разных уголках 

света. Итальянская Bisazza 

одевала его в фирменный 

мозаичный наряд, Донателла 

Версаче украшала огненным 

орнаментом в стиле барок-

ко. Автомобиль MINI нашёл 

достойное место в творчестве 

Ферре, его осыпали кристал-

лами Swarowski. Арт-проект 

«Слова» - еще одно свидетель-

ство того, что MINI – это 

больше чем просто автомобиль. 

«Слова» вдохновили и 

объединили многих людей, 

таких разных, но, несомненно, 

талантливых!
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В ПРОЕКТЕ ПРИНЯЛИ 

УЧАСТИЕ: 

Marc Arthur (певец, компо-

зитор), Юля Беретта (певица, 

актриса), Дмитрий Оленин 

(Ди-Джей Русского Радио, 

шоумен), Арчи (Ви-Джей, 

шоумен), Мария Шорстова 

(мюзикл Cats, актриса), 

Андрей Александрин (мюзикл 

Ромео и Джульетта), Лариса 

Шевцова (писатель), Игорь 

Коробейников (режиссер, клип-

мейкер), Евгений Ничипурук 

(писатель), Константин 

Шапилов (Радио Монте-

Карло), Елена Клименко 

(Русское Радио), группа 

PLASMA и другие талантливые 

люди.

ПАРТНЕРЫ МЕРОПРИЯТИЯ: 

MINI (BMW Group Russia), 

IPOD (Apple IMC Russia), 

Comme Des Gar ons (Kosmetika\

PUIG Group), Арт-Галерея 

«ДАЧА», Соки Pago, Corona 

Extra, Radio Monte Carlo, 

Livejournal, RBC Style, Журнал 

Sur la Terre, СМОТРИ (сеть 

бутиков оптики люкс класса), 

Коммуникационная группа 

«Ворота Столицы», Event & 

PR Agency “Allnighters”, Fotolab, 

MoscowFaces.ru

Информационная 

поддержка и фото 

СВ-ВОРОТ СТОЛИЦЫ 

и «ОДИНЦОВСКОЙ НЕДЕЛИ»
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На дне рождения 

сильно не бьют
Вы помните, как отмечался ваш первый день рождения? 

Вряд ли… А вот первая серьёзная дата «СВ-фитнеса» наверняка 
запомнилась не только его организаторам и  тренерам, 

но и каждому из гостей-клиентов.
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Р
азумеется, «мини-юбилей» был 
отпразднован по высшему раз-
ряду. Каждый час на весь зал 
анонсировались праздничные 

программы-сюрпризы, которые должны 
были заполнить свободное время клиентов 
клуба. Хотя даже в честь особой даты отды-
хать посетителям не пришлось. Какой уж 
может быть отдых в спортивном центре… А 
годовщина его существования и вовсе долж-
на была быть отмечена особыми достижения-
ми. Поэтому уроки и повседневные трени-
ровки проводились с удвоенной энергией.

Например, для сильной половины 
гостей приготовили настоящее испытание их 
мужества и стойкости - в тренажёрном зале 
установили ринг. Там сперва боксёры попи-
нали друг друга, как груши, а затем и фитнес-
специалисты по единоборствам продемон-
стрировали свои способности. Мужчины с 
искренним удовольствием наблюдали, как 
борцы по очереди шлёпаются на маты. Но 
вот ведь неожиданность… Как только веду-
щий предложил им занять на ринге вакант-
ное место одного из соперников, энтузиазм в 
зале как-то сам собой сошёл на нет. 

Ещё недавно пышущие энергией гости 
одновременно вспомнили про своё хрупкое 
здоровье, нервную работу и с фразами типа: 
«Спасибо за предложение, но своей семье и 
любимым коллегам мы нужны ещё живы-
ми», начали отходить от ринга на безопас-
ное расстояние.  Хотя будем справедливы, 
несколько отважных молодых людей всё же 
нашлось. Тем более и оказалось всё гораздо 
безопасней, чем выглядело на первый взгляд. 

Каждому из бойцов выдали не только шлем, 
но и щитки, необходимые для защиты жиз-
ненно важных частей тела. Как объяснил 
один из боксёров поневоле: «Очень хочется 
попробовать… Сказали, что сильно меня 
бить не будут». Профессионалы своё слово 
сдержали, так что кровопролития не после-
довало, и в обоих праздничных поединках 
победила дружба. 
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О
дним из центральных событий вечера стал 
конкурс на звание «Мистер СВ-фитнес». 
За то, чтобы весь следующий год име-
новаться столь гордо, нужно было всего 

лишь пронести несколько метров (насколько сможешь 
унести) пару 20-литровых (или около того - признаюсь, 
не взвешивала) бутылей с водой. Кто дальше протащит, 
тот и лучший. Оценив вес предлагаемых «гирь», отважи-
лись на такой пробег немногие. Трое самых стойких и 
разделили между собой призовые места. 
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А вот звание «Мисс СВ-фитнес» разыгрывать не 
стали. Видимо, прекрасная половина человечества смо-
жет проявить себя в будущем году, так что у всех спортив-
ных девушек района есть время, чтобы подготовиться к 
борьбе за этот титул.  

Для женщин организаторы праздника заготовили 
другой презент. Для проведения мастер-класса по аэроби-
ке к ним приехал международный презентер Хулио Папи, 
признанный лучшим инструктором Испании, Италии, 
Великобритании и других стран. Оценили его и у нас. 
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Спортсменки самых разных возрастов заняли не 
только все места на ковриках, но и «зрительные места» 
на входе. Повторить все замысловатые движения за 
инструктором удалось, конечно, далеко не всем, но зато 
удовольствие лицезреть его пируэты позволила себе 
львиная доля СВ-дам. Десятки внимательных женских 
глаз изучили тренера вплоть до каждой мышцы и татуи-
ровки: ещё бы, такую звезду-то увидишь не каждый 
день.  
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С
пециально для самых юных клиентов 
в клуб приехали профессиональные 
художники по аквагриму, которые 
разукрасили детские мордашки по 

заказу их владельцев во все цвета радуги. Так что 
вечером по «СВ-фитнесу» среди празднично наря-
женных женщин и спортивных мужчин то и дело 
пробегали энергичные герои всевозможных мульт-
фильмов.





42

Х
отя к тому времени, когда скелеты, 
зомби и прочая нечисть стали актив-
но разгуливать по залу и приставать к 
родителям, чтобы те оценили их новый 

имидж, в «СВ-фитнесе» уже начался фуршет, а сле-
дом за ним и долгожданная торжественная часть.

Именно в конце вечера победителям в различ-
ных номинациях были вручены заслуженные призы. 
Отдельные поздравления в адрес гостей и любимого 
спортивного центра произнёс его президент Сергей 
Вялков. А заодно ещё и провозгласил свой девиз 
клуба «СВ-фитнес - движение вперёд, движение к 
совершенству». После чего развернулась настоящая 
баталия между клиентами на лучший девиз для 
спортивного центра. 
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В конце концов, голосовать было решено 
голосом, ведь у по-настоящему здоровых людей 
и связки должны быть на зависть всем. А уж кри-
чать никто не умеет лучше молодого поколения… 
Именно две юные девушки с заметным отрывом 
отстояли придуманное ими четверостишье и полу-
чили за поэтический талант и высокий голос заслу-
женные призы. Свои награды нашли и победителей 
в других номинациях. Не обошлось и без курьёзов. 
Так, номинацию «Результат года» первоначально 
объявили, как «Целый год хожу, а результатов всё 
нет», поэтому и победитель её выглядел несколько 
смущённо. А за призами в номинациях «Фитнес-
агент 2007» и «Фитнес-аппетит 2007» их обладатели 
и вовсе не вышли. 
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В
идимо, каждый из тех, кто их заслужил, 
занимался своим привычным делом: 
Татьяна Тетушкина привлекала в клуб свое-
го 41-го, 42-го и 43-го клиента, а Оскар 

Егизеков в очередной раз плотно перекусывал где-
нибудь в зоне бара. 

С неожиданной стороны проявили себя тренеры. 
Выступление их музыкального коллектива с лирическим 
названием «Мясапоел» и особенно танец маленьких 
лебедей в исполнении взрослых крепких мужчин для 
всех стал полной неожиданностью. А уж когда йог 
Владимир Крискевич начал под изумлёнными взглядами 
присутствующих завязываться в узел, в зале и вовсе раз-
дались детские крики: «Волшебник! Он - волшебник». 
Ну, а завершился вечер, разумеется, танцами и подар-
ками для всех гостей. Пакетам с футболками, а особен-
но шарикам с надписью «СВ-фитнес за Олимпиаду в 
России», обрадовались и дети, и взрослые. Тем более что 
шариков было больше чем достаточно, а значит, каждый 
смог унести с собой настолько большую «воздушную 
частичку праздника», насколько позволили руки.

Анна ТАРАСОВА
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БОН СУАР, 
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«Октябрь 2007, Париж, Коньяк и дальше»… Фото-
записки с «колёс» и с «крыла» Рустема АДАГАМОВА.
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Saturday, October 20th, 2007: 
Коньячный дом Remy Martin, дога-

давшись о моей любви к одному из самых 
лучших напитков, придуманных человеком, 
позвал в гости. Завтра утренним рейсом улечу 
в Париж, откуда поезд TGV привезет меня на 
берег реки Шаранта – в Ангулем. Обещают 
показать знаменитые виноградники в Grande 
Champagne, погреба, выдать несколько про-
изводственных секретов, познакомить с 
виноделами и устроить дегустацию VSOP, XO 
и Louis XIII. 

Одним словом, буду корреспондировать 
из Франции…

Sunday, October 21st, 2007: 
«Вот я и в Хопре». Аэропорт Шарль де 

Голль удивил отсутствием открытых сетей 
Wi-Fi. Я, было, сунулся в «Шератон», кото-
рый находится прямо в терминале D, но 
портье огорошил меня – час интернета стоит 
у них 40 евро. Здесь, видимо, с интернетом 
только знакомятся. На мой вопрос, где я 
могу подключиться, чернокожая девушка в 
окошке информации ткнула мне пальчиком 
куда-то в сторону туалетов. Там и правда 
была стойка с простыми электрическими 
розетками – видимо, это и был интернет в 
местном его понимании. В следующий раз, 
когда буду ругать московский Golden Wi-Fi, 

который «не везде берет, сука», вспомню 
про парижский аэропорт. Кто-то сказал, 
что интернет будет в первом классе поезда - 
черта с два.

Оказалось, что 600 км на TGV до 
Ангулема – как доехать электричкой до 
Клина. Дороги не замечаешь совсем, тем 
более в хорошей компании. Из Ангулема мы 
приехали в Коньяк в симпатичный отель на 
высоком берегу реки. Вокруг сельский пей-
заж – виноградники, маленькие фермы там и 
сям. Погода прохладная, но солнышко светит 
ярко и обещает сопроводить собой завтраш-
ний день.

В Коньяке все крутится вокруг этого 
напитка – все жители городка и окрестно-
стей заняты в отрасли. Всё, кроме хрусталь-
ной тары, изготавливается здесь, включая 
стекло, пробку, наклейки, упаковку. В этом 
читальном зале отеля в шкафах стоят десят-
ки сортов местного коньяка. Любой можно 
попробовать – все бутылки открыты.

Кстати, и в этом месте, где наши номера 
обходятся для Remy Martin по 250 евро за 
ночь, интернет «почасовой» – по 8 евро. Черт 
их знает, отчего. Я вспоминаю мой отельчик 
в рыночном районе Дели – там Wi-Fi был 
бесплатно и круглосуточно. Какая-то особая 
французская специфика, видимо.
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Tuesday, October 23rd, 2007: 
Мечта об онлайн-репортажах с места 

события разбилась о суровый быт. Милые 
хозяева взяли нашу небольшую группу в 
железные тиски, и вчерашний день, который 
начался ранним утром с чудесного сельского 
пейзажа за окном, закончился за полночь 
среди покрытых густым слоем паутины 
бочек в имении Le Grolet, куда нас привезли 
попробовать столетний коньяк Louis XIII. 
Свободного времени в течение дня не было 
ни минуты – буквально. 

PR-машина у Реми работает, как часы, 
и гостей развлекают с размахом - отлажено 
и очень тщательно. За один вчерашний день 
я узнал о коньяке столько нового, сколько 
не узнал бы, наверное, за всю оставшуюся 
жизнь, не попади я сюда. Всю эту ароматную 
сумму знаний надо хоть как-то переварить, 

поэтому на первый раз ограничусь несколь-
кими фотографиями утренней поездки на 
виноградники Grande Champagne – уникаль-
ного места, откуда начинает свой многолет-
ний путь настоящий французский коньяк.

Наверное, все виноградники похожи 
друг на друга. Особенность этих мест – цвет 
вспаханной земли. Я такого раньше не видел 
– он светло-серый.

Уникальность Grande Champagne, пре-
жде всего, в его почве. Сразу понимаешь, 
что под ногами – известняк. Только на такой 
земле, как губка впитывающей влагу и хра-
нящей её даже в самые засушливые годы, 
вырастает лучший виноград для производ-
ства коньяка – сорт Ugni Blanc. Такой земли 
совсем немного – около тридцати тысяч 
гектаров, и она буквально на вес золота. Мы 
проехали через городок Сегонзак – центр  
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виноградарства в районе Шаранты и ока-
зались в самом центре Grande Champagne. 
Совсем недалеко, в пятидесяти пяти киломе-
трах отсюда – Атлантический океан.

Урожай уже снят и только на редких 
ветках остались ягоды кое-где. Здесь соби-
рают виноград комбайнами, похожими на 
передвижные автомойки. Такая «автомойка» 
наезжает на ряд виноградной лозы и внутри 
себя отряхивает ягоду щетками. 

Помню, в Грузии меня уверяли, что 
виноград можно собирать только руками.

Собственно, сам Remy Martin владеет 
только несколькими небольшими виноград-
никами в этом районе. Основную часть вино-
града им поставляют около 1200 местных 
виноградарей. У кого-то Remy покупает про-
сто виноградное вино для перегонки, кто-то 
поставляет уже готовый дистиллят, сделан-
ный по стандартам и технологии компании.

С одним из таких виноградарей нас 
познакомили – Патрик Бриссе ждал нас 
на краю виноградного поля. Он владе-

ет сорока гектарами земли в этом месте. 
Потомственный виноградарь – его семья 
занимается этим делом в Grand Champagne, 
страшно сказать, с 1660 года. Для Remy 
Martin Патрик поставляет дистиллят – 
виноградный спирт после двух перегонок. 
Считается одним из лучших – поэтому нам 
его и показали. 

Все сорок гектаров его земель обслужи-
вает пять человек, включая самого Патрика, 
поэтому он проводит здесь большую часть 
своего времени. У него судьба хорошего 
винодела коньячных спиртов: он никогда не 
сможет увидеть результат своих трудов – его 
материал идет в резерв на десятки лет для 
будущих поколений мастеров купажа.

Пока всё – через час нас повезут смо-
треть, как делаются коньячные бочки. У меня 
только и осталось времени, что принять душ 
и съесть что-нибудь на завтрак. Так что о 
центре дистилляции Remy, винных погребах 
и Главном Мастере купажа расскажу, но не 
сегодня…



РУС ГЕОРУС ГЕО

ООО “РУС-ГЕО”
 � КАДАСТРОВЫЕ ПЛАНЫ

 � ТОПОСЪЕМКА

 � ВЫНОС ГРАНИЦ В НАТУРУ

 � РАЗРЕШЕНИЕ НА СТРОИТЕЛЬСТВО

 � СДАЧА В ЭКСПЛУАТАЦИЮ

 � СОПРОВОЖДЕНИЕ СДЕЛОК

 � ИНТЕРЕСНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 

 ПО ПРОДАЖЕ И ПОКУПКЕ 

  ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

г. Одинцово, ул. М.Неделина, д.2

596-57-90, 596-57-91
Лицензия № МОГ-02706Г, МОГ-02707К от 24.03.2005
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Wednesday, October 24th, 2007: 
С витрин всех журнальных киосков в 

Париже на тебя глядят грустные глаза Сесилии 
Саркози: «Я хочу прожить свою жизнь без лжи».

…Жан-Поль Бельмондо в аэропорту Шарль 
де Голль. Он стоял в очереди на контроль сразу 

за мной, и я смог пожать руку этому великому 
человеку. Старик совсем плох, ходит еле-еле 
с палочкой, поднялся по лестнице с огром-
ным трудом. Он куда-то летит совсем один, 
его только сопровождает девушка из местных 
сотрудников. Но улыбка, ребята, все та же и 
обаяния море…



Клиника лазерной стоматологии

с 9.00 до 21.00
без выходных

580-4-580

ЛАЗЕРНОЕ ОТБЕЛИВАНИЕ

руб.- 5500

ТЕРАПЕВТИЧЕСКОЕ ЛЕЧЕНИЕ

любой сложности, в т.ч. на
благородных металлах и сплавах

ПРОТЕЗИРОВАНИЕ

Цифровые
снимки;

ПРИЦЕЛЬНЫЕ и
ПАНОРАМНЫЕ

ОРТОДОНТИЯ;

ДЕТСКАЯ СТОМАТОЛОГИЯ.

ЛАЗЕРНАЯ ХИРУРГИЧЕСКАЯ

СТОМАТОЛОГИЯ И

ПАРОДОНТОЛОГИЯ

(собственная операционная)
ИМПЛАНТОЛОГИЯ

(Удаление уздечек верхней, нижней губы,
уздечек языка без боли, крови и швов;
резекция верхушки корня зуба лазером;
обработка пародонтальных карманов и т.д.)

www.creativedent.ru

585-16-85
г. Одинцово, б-р Маршала Крылова 15

Для тех ,кто ценит

комфорт и высокое

качество лечения.





Thursday, October 25th, 
2007: 

Париж. Октябрь. Что ещё 
добавить к этому?.. Разве что, 
несколько фотографий…

Рустем АДАГАМОВ, 
шеф-редактор компании 

мульти-медиа блогов «СУП 
ФАБРИК»

Подробнее и с продолже-
нием в Живом Журнале Другого 
http://drugoi.livejournal.com

СВ-благодарим нашего друга и 
одного из самых известных блогге-
ров Рунета Рустема АДАГАМОВА 
за доброжелательное, как 
всегда, внимание к «ВОРОТАМ 
СТОЛИЦЫ».
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Увидеть Китай и…

Есть страны, одно название которых вызывает у люби-
телей путешествий волнующее чувство сладкого ожи-
дания интересного и увлекательного мира. Безусловно, 
одной из таких стран является Китай. Поэтому воз-

можность реально увидеть эту страну хотя бы в мимо-
летной туристической поездке вызывает предвкушение 

волны впечатлений и открытий.

СО
СЕ

Д
Н

И
Й

 В
О

СТ
О

К



63



64



65

Ночной Шанхай. 
Знаменитая «Жемчужина Вотока» 

- шанхайская телебашня
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П
екин произвел впечатление современного большого города с довольно невы-
разительным обликом. И только отдельные исторические достопримечатель-
ности несут свидетельства его многовековой истории. Центральное место 
занимает, конечно же, Пурпурный Запретный город, или Гугун.  Запретный 

город  представляет собой огромный комплекс деревянных зданий, соединенных переходами. 
Сооружение поражает огромными размерами, как уверяют гиды и путеводители, в нем 9999 
комнат.
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Уголок старого Шанхая
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Барабанная башня
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О фабриках

Туристическая индустрия Китая бурно развивается, и это особенно 
заметно, когда ты двигаешься в огромном многоязыком туристическом кон-
вейере. Весь этот поток умело направляется представителями туристических 
фирм Китая. В маршруты передвижения обязательно вставляются посещения 
различных торговых заведений и фабрик. Обычно это или шелковые фабри-
ки, или жемчужные фабрики.

На шелковой фабрике обязательно показывают, как обрабатывают кокон 
шелкопряда, как из него делают знаменитые шелковые одеяла. Оказывается, 
для этого используется коконы шелкопряда, которые растягиваются и укла-
дываются слой за слоем.

На жемчужной фабрике демонстрируют раковины с жемчугом, как соби-
рают жемчужины, как сверлят отверстия, как собирают ожерелья.

 Но, пожалуй, самые красивые сувениры мы увидели на фабрике эмалей. 
Огромные расписные вазы и скульптуры, миниатюрные статуэтки, драконы и 
корабли, птицы и дворцы, блюда и шкатулки, невероятно красиво расписан-
ные и тщательно сделанные, вызывают настоящее восхищение.



О китайской кухне

Пожалуй, одной из самых удивительных странностей в этой стране является 
национальная кухня. Все мы наслышаны о парадоксальных блюдах китайской 
кулинарии, но распробовать ее в реальности – это весьма специфическое занятие. 
Начнем с того, что стол в китайских ресторанах обязательно круглый. В центре 
стола располагается большой стеклянный круг, который используется, как огром-
ный поднос, размещенный на вращающейся подставке. Приносимые блюда ста-
вятся на этот вращающийся поднос и каждый из едоков, вращая круг, перемещает к 
себе приглянувшееся блюдо, откуда и накладывает себе порцию.

 В Китае весьма распространен обычай готовить и есть на улице. В этих случаях 
пища готовится практически на виду на небольшой открытой плите или жаровне. 
Едят тут же, стоя или за небольшими столиками. В Пекине мы попали на типично 
туристическое место, всемирно известную улицу Ванфуцзин, где в длинном ряду 
лотков жарили, парили, тушили невообразимое количество шашлычков, супов, 
десертов и бог его знает чего еще.  Были здесь и совсем экзотические блюда: саран-
ча, жуки, скорпионы, какие-то странные коконы (возможно шелкопряда). Видел, 
как с этим фотографировались европейцы, но не видел, чтобы кто-то это ел.
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Сиань

Одна из наиболее известных достопри-
мечательностей, пожалуй, не только Китая, 
но и мира расположена вблизи города Сиань. 
Это так называемая «Терракотовая армия». 
Город Сиань являлся древней столицей 
Китая, и именно отсюда правил великий 
император Шихуань. В тринадцать лет он 
начал строительство своей гробницы, кото-
рая должна была стать величайшей гробни-
цей на все времена.

Именно для гробницы великого импера-
тора и была сделана колоссальная скульптур-
ная композиция в виде армии терракотовых 
воинов. На сегодняшний день в результате 
раскопок обнаружено около 8 тысяч скуль-
птур. Рост терракотовых солдат достигает 180 

см. Каждая из скульптур имеет абсолютно 
индивидуальный облик: свое лицо, прическу, 
одежду, руки, позу, обувь. Как рассказывают 
гиды, на каждой ладони свой рисунок линий 
жизни. Они производят полное впечатление 
живых солдат, которые ненадолго замерли 
в своем движении. Все они были раскраше-
ны для придания еще более натурального 
впечатления. Это войско состоит из пеших 
солдат и конных повозок, оно имеет штаб с 
офицерами. Они были вооружены разными 
видами оружия: мечами, кинжалами, луками 
и копьями. Кстати, именно наличие у терра-
котовой армии настоящего оружия и послу-
жило причиной их разрушения. Участники 
одного из крестьянских восстаний ворвались 
в гробницу и отобрали оружие у безмолвных 
глиняных воинов. 
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Великая китайская стена

В число традиционных достопримечательностей, которые включаются в большинство 
туристических маршрутов, входит Великая китайская стена. В настоящее время сохрани-
лась только отдельными фрагментами. Наиболее известным местом показа является застава 
Бадалин, которая находится в 70 км от Пекина. Стена в Бадалине отреставрирована и сейчас 
находится в очень хорошем состоянии. Я думаю, это крупнейший туристический аттракцион 
в Китае, поскольку подъем на высшую точку на высоту 880 м представляет собой доволь-
но серьезную физическую нагрузку, особенно с учетом довольно жаркой погоды, но толпы 
туристов со всего мира карабкаются наверх. Поскольку стена проложена по горам, то она 
представляет собой крутую каменную лестницу с довольно высокими ступенями. Некоторые 
из них достигают высотой до 50 см. У подножия стены можно видеть толпы энтузиастов, но 
только отдельные упрямцы оказываются на вершине. Наградой за тяжелый подъем является 
прекрасная панорама гор и осознание того, что ты смог совершить этот подъем. В буквальном 
смысле, увидеть Китай и…

Евгений КИМ,  фото автора
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«Не ездите в Пизу, 

купите открытку»

Практичные заметки об Италии 
бесшабашного одинцовского туриста Михаила БАШТАНЕНКО.
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В
торая моя половинка настаива-
ла на Германии, против чего и я 
не возражал: и посмотреть есть 
что, и купить есть где. Но бла-

годаря нашему доблестному ОВИРу, поездка 
в Германию «отвалилась» сама собой по 
причине… отсутствия бланков паспортов. 
Вот тут всё и решила моя любовь … к авто-
прому. К итальянскому: «А не прокатиться 
ли нам, любимая, по Италии?» Тем паче что 
между «посмотреть» и «купить» можно и 
брюшко погреть на пляже. Для полноты же 
впечатлений и «потребительской корзины» 
не тормозиться в одном конкретном пункте, 
а, взяв автомобиль, проехать «сапог» с севе-
ра на юг. 

Но и тут нас опять ожидал сюрприз от 
туриндустрии. Такого рода вояжи, оказы-
вается, считаются «индивидуальными тура-
ми», которые (якобы и почему-то!) требуют 
иных, т.е. «невероятных по затратности» 
производственных усилий турагентства. А 
потому, понятный Рим, и стоят со-о-о-всем 
иных денег. 

К тому же выяснилось, что брать напро-
кат автомобиль (естественно, итальянский 
и, естественно, «Альфа-Ромео») на весь срок 
отпуска - жутко непрактично, да и без надоб-
ности. Чтобы ехать  в Рим, Флоренцию или, 
не дай Бог, в Венецию на автомобиле, как 
мрачно предупреждал путеводитель (и в чём 
мы позже лично убедились), нужно быть 
сумасшедшим.

Потому ограничились «автопокатушка-
ми» по магазинам и осмотром маленького, 
но очень гордого государства в государстве – 
Сан-Марино.

Сан-Марино оказалось настолько гор-
дым, что никак не хотело нас принимать. То 
мы, приехав погулять и пофотографировать 
на закате, оказались на празднике города. 
Можете себе представить, что это такое с 
учётом размера города и невероятной его 
заселённости. В следующую попытку визи-
та уже с утра мы попали под ливень. Город, 
находящийся на горе, заволокло облаками и 
туманом плотным, как дымовая завеса. 

Планируя очередную поездку в очередной отпуск, задачи 
перед собой ставил банальные донельзя: 

1. прибарахлиться, 2. собственно отдохнуть. 
Если со вторым проблем никаких, ибо отдохнуть можно 

везде (если ограничиваться тем, что … ничего не 
делать), то с первым возникли 

неожиданные сложности. 
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Третий визит оказался самым удачным 
- если выбирать между холодным ливнем и 
толпами таких же, как ты, туристов. Но если 
протискиваться меж десятками туристов в 
таком месте за тысячи кэмэ от Родины – 
занятие мотивированное, то «пропихивать-
ся» между десятками соотечественников, 
торгующих кожей и ещё каким-то барахлом 
– экзотично. Такое ощущение, что ты не 
в центре Италии, и тем более не в Сан-
Марино, а где-то в районе Лужников или 
Черкизовского рынка…. Причём в начале 
90-х прошлого столетия. Честное слово, не 
ожидал. 

Впрочем, всё компенсирует вид, откры-
вающийся с крутых городских стен. Город 
просто потрясающий.

 

Ч
ем ещё эта «санмарина» радует 
сердце постсоветского челове-
ка? Конечно, наличием магази-
нов беспошлинной торговли и 

разного рода стоковыми центрами. Сложно 
держать кошелёк закрытым, видя, что 
туфли «Балдинини», продающиеся в нашем 
«Европейском» по 12 тысяч рублей, тут 

«лежат» по 150 евро. Для меня вообще боль-
шой вопрос - откуда у нас такие цены? Или 
вещи, которые нам дома продают, из какой-
то «другой» Италии для… «другой» России?

Короче, первую и обязательную для 
каждого российского туриста часть програм-
мы тура мы закончили быстро и приятно.

Незнание итальянского или разговор-
ного английского – слабый аргумент для 
покупки у туроператора экскурсий с русско-
говорящим гидом. Если вы не знаете иных 
языков, кроме родного и «албанского», то 
Италия точно ваша страна. Они там тоже, 
кроме своего родного, иными языками не 
владеют и не горят желанием. Поэтому 
Россия-Италия – дружба навеки. И я, 
выучивший лишь «май нейм из Миша», не 
обнаружил ни одной трудности, связанной 
с языком. Со мной у итальянцев тоже труд-
ностей не случилось ни разу.

Хочу лишь предостеречь: если вы пла-
нируете один день на Флоренцию и Пизу, не 
заезжайте… в Пизу. Купите лучше открытку. 
Убьете 3-4 часа на красивый, в общем-то, 
городок с одной падающей башней, одним 
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собором (когда-то самым большим) и одним 
круглым Баптистерием. Если уж ехать и туда, 
и туда, то Пиза - отдельно, а Флоренция – 
отдельно. 

На Флоренцию, как, впрочем, и на Рим, 
не день, а по неделе «убить» не жалко. А 
совсем бы хорошо - … остаться там жить. 

Н
и неприятных запахов, ни 
грязи, о которых нам все рас-
сказывали, в Венеции мы 
не обнаружили. Конечно, 

городок, прямо скажем, обшарпанный, 
чем и близок северной нашей Венеции – 
Санкт-Петербургу. Однако обшарпанность 
эта какая-то аккуратная. А если учесть, 
сколько ей лет, то получается, что свою-то 
«Венецию» мы удачно состарили всего за 70 
лет до состояния прообраза. 

Посмотреть и рассмотреть всё за один 
день невозможно. Поэтому ограничились 
прогулкой без погружения в историю и дета-
ли. И всем «однодневкам» советую – просто 
гуляйте и любуйтесь.

Чтобы увидеть Рим, хватит и одного 
дня, но чтобы его познать, не хватит и целой 
жизни. Так, примерно, гласит поговорка, с 
коей я… не согласен - чтобы увидеть Рим, 
вам не хватит и недели.

Город оранжевых крыш - это про 
Флоренцию. Особенно с высоты 84 метров, 
когда поднимаешься на колокольню Джотто, 
что на Пьяцца Дуомо, преодолев 400 с лиш-
ним ступеней.

Флоренция - это музей под открытым 
небом, по которому хочется бродить часами, 
сутками, годами. Одно огорчение - асфальта 
нет, а ходить целый день по плитам, пусть и 
историческим, почти мучение. Прибавьте к 
этому несметные толпы туристов и велоси-
педистов, автомобилей, мотороллеров,  и вы 
поймете, что лучше приехать сюда зимой и 
рано утром. 

…или сразу начать путешествие 
«Италией в миниатюре» - детским парком с 
макетами всех значимых достопримечатель-
ностей Италии. Здесь вы сможете спокойно 
рассмотреть всё, что промелькнуло в окне 
скоростного поезда. И если бы мы сразу 
увидели, к примеру, миниатюрную копию 
Болоньи (через которую дважды проезжали и 
ни разу не остановились, чтобы погулять), то 
наверняка бы не поехали в Пизу, а сразу бы 
отправились в Болонью. 

Но главное, что мы поняли, - нужно 
ехать в Италию снова и опять, чтобы досмо-
треть «недосмотренное» и узнать неузнанное.

Михаил БАШТАНЕНКО, фото автора
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В свадебное путешествие наши активные СВ-читатели 
Елена Вихарева и Александр Герцен отправились в Чехию. 

А впечатлениями поделились с нами…

Река Чертовка. 

Когда-то на берегу реки жила 
известная на всю Прагу сплетница. И решили люди отомстить ей за ее 
длинный язык. Как-то ночью поместили они на ее дом фигурки шести 
чертиков, намекая на то, что седьмым чертиком, точнее, чертовкой, они 
считают ее.
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Современная 
скульптура у 
музея Кафки 

А под ногами-то 
у них Чехия.

Знаменитые пражские часы на Староместской площади 

В 1490 году мастер Хануш создал эти уникальные часы, которые показывают не только 
время, но и день недели, месяц, положение луны и солнца, время 
заката и восхода и даже знаки Зодиака! Каждый час окошки над часами 
открываются, и в них появляются одна за другой фигуры апостолов. 
Чтобы сохранить неповторимые часы в единственном экземпляре, 
мастера приказали ослепить. 
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Стена в метро, напоминающая о дружбе великих столиц. 

Все станции метро похожи друг на друга. 

Интервал между электричками большой, минут 5, а то и 7, ведь загруженность 
транспорта совсем не такая, как у нас. Зато, чтобы пассажирам было не 
скучно ждать, на каждой станции есть несколько проекторов, 
демонстрирующих главные новости дня.
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Костел Петра и 
Павла в Вышеграде. 

Удивительное сочетание 
стилей готики, ренессанса, 
барокко и неоготики.

Старинное кладбище 
рядом с костелом 
Петра и Павла. 

Вызывает не печаль, 
а спокойствие, умиротво-
рение, побуждает к фило-
софским размышлениям и 
прогулке среди красивых 
надгробий, скульптур, усы-
пальниц знаменитых компо-
зиторов (Дворжак, Сметана), 
писателей (Чапек)…  Главное 
– не испугаться неожиданной 
фигуры женщины, возни-
кающей среди могил, приняв 
скульптуру за приведение.
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Церковь святого Вита. 

И снова переплетение стилей, которое возникает в 
результате долгой истории строительства, которое 
длилось с 929 по 1929 год.

Карлов мост с высоты птичьего полета. 

Одна из главных достопримечательностей Праги. Мост был заложен Карлом 
IV в 1357 году 9 июля в 5:31. Какое  сочетание цифр! От одного до девяти и 
обратно, причем только нечетные. Именно это время посоветовали Карлу 
астрологи.
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Кутна Гора, Костница 

История Костницы красивая и грустная, 
жестокая и глубоко философская. 
В монастыре с церковью и кладбищем 
во время чумы не стало хватать места для 
новых захоронений, и старые могилы 
монахи раскапывали, останки складиро-
вали в подвалах монастыря и дорого про-
давали вновь появившиеся места. 
В 18 веке один монах все эти останки 
дезинфицировал в извести, а потом акку-
ратно сложил в шесть пирамид. Всего 
было около 40 000 трупов. Позже земля 
была куплена одним из Шварценбергов. 
Молодой мужчина, потерявший смысл 
жизни, посетил костницу и прямо-таки 
прозрел. Задумался о единстве мира 
живых и мира мертвых. Мертвые как 
будто говорят - «Вы будете такие, как мы, 
а мы – такие, как вы»... 
И решил - надо жить! Приказал перестро-
ить Костницу, разобрав две из пирамид 
и сделав из костей убранство. И зажил 
новой счастливой жизнью.
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Замок Глубока над Влтавой 

Когда-то этот замок был совсем не таким красивым, а представлял собой 
мрачную крепость. Но менялись хозяева замка, менялся и его внешний 
вид. Нынешний облик замок приобрел в 1871 году благодаря Элеоноре 
Шварценберг, которая после свадебного путешествия, длившегося три года, 
заявила мужу, что хочет перестроить их жилище капитально, изобразив из 
него нечто подобное Виндзорскому замку. Муж, Ян Адольф Шварценберг, 
безгранично любящий свою жену, предоставил ей неограниченную сумму на 
перестройку замка. А что бы сделали вы, не имея ограничений в средствах?

Типичные домики старой Праги, красота!
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Карловы 
Вары 

Самая крутая 
гостиница 
города, где 
останавливают-
ся все знамени-
тости - от поли-
тиков до людей 
творчества.

Карловы Вары

Источник минеральной воды. 
Температура воды 72 градуса. 
Все полезное ужасно невкусно!

Завод 
Крушовице. 

После минеральной 
воды Карловых Вар 
дегустация на заво-
де Крушовице осо-
бенно приятна!

Елена ВИХАРЕВА, 
фото автора
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Чешский 
Кремлин. 

Небольшой и 
очень красивый 
городок! Со 
множеством 
туристов…

Карловы Вары. 

Обратите внимание на золотого слоника 
на балконе серого дома. В этом доме нахо-
дится тот самый всем известный ресторан 
Elephant, и там можно заказать пирожное 
под названием Штирлиц.
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Фотоохота 

на драконов 

с острова 

Комодо

Кира 

Каплински:
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4 месяца в дороге, и за это время я посетила 9 стран: 
Японию, Южную Корею, Китай, Гонконг, Макао, Сингапур, 

Индонезию, Тайвань и Малайзию. В этом номере мой 
фоторассказ будет о Комодо, национальном парке 

в Индонезии.

П
арк Комодо находится на двух 

островах: остов Комодо и остров 

Ринка. Чтобы посмотреть на 

комодских драконов, эти остро-

ва посещают 7 тысяч человек в год. Я побывала 

на обоих, добиралась до них 5 дней на лодке. 

Наблюдаешь за комодскими драконами и 

как будто попадаешь во времена динозавров.

Факты о комодских драконах:

- драконы Комодо – самые большие 

в мире ящерицы из породы варанов, оби-

тают они только на нескольких островах в 

Индонезии;

- в национальном парке Комодо обитает 

около 1200 комодких драконов;

- драконы живут около 30-ти лет и могут 

достигать в длину 3-х метров;

- драконы питаются мясом;

- от укуса дракона происходит заражение 

крови, и мелкое животное умирает на месте, 

а крупное животное, например дикий буй-

вол, умирает через 4-5 дней;

- были случаи, когда комодский дракон 

убивал человека… Где-то 30 лет назад на 

острове Комодо драконы съели немецкого 

туриста, который пошел на пляж… От него 

остались только очки и камера… А совсем 

недавно, 3 месяца назад, на острове Комодо 

от укуса дракона погиб 8-летний ребенок. 
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На острове Ринка нам посчастливилось быть свидетелями 
сцены, как 5 драконов поедали дикого буйвола. Чувство 
было такое, как будто находишься где-то в Юрасик-парке. 
Стоя от дракона на расстоянии 1-2 метров, можно было 
запечатлеть все детали этого пира. Нам пояснили, что 
комодо может полностью съесть буйвола за 10 часов. 



103



Вокруг этих островов есть много 
мест с замечательным 
подводным миром. 

Также в Индонезии я посетила 
Бали – очень красивый остров с 
замечательными людьми. Красивые 
пляжи, изумительные храмы, 
очень интересно было посмотреть 
традиционные танцы балийцев. 
Особенно понравился Убуд, где можно 
очутиться в обезьяньем лесу и 
обезьяньем храме с многочисленными 
обезьянами. 



Прозрачная вода 
с кораллами на острове Комодо



Остров Бали. 
Традиционный 
танец Легонг
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Обезьяний храм (вверху), 
обезьяны в обезьяньем лесу 
(слева), замечательная 
жительница острова Бали.
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Если хотите увидеть больше из
творчества Киры - http://kkaplin.fotki.com/

А также:
http://kkaplin.fotki.com/books

здесь вы найдёте фотоальбомы по итогам путешествий и странствий Киры,
а здесь - http://www.lulu.com/kkaplin - Кирины календари.

Если у кого-то есть вопросы, то их можно прислать на e-mail: kkaplin@fotki.com
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Алексей МОРОЗОВ 

– парень 

из нашего города

Перед стартом хоккейной суперлиги вместе с казанским 
«Ак Барсом» на первый сбор в Финляндию во второй половине 

июля должен был вылететь и его «звездный» капитан Алексей 
Морозов. Но, заглянув 18 июля в Одинцовский Ледовый дворец 
на тренировочную игру любительской команды «Спортима», 

я увидел там Алексея. Естественно, упустить такую 
возможность пообщаться с лучшим игроком российского 

хоккейного первенства я не мог.
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Г
отовясь к этой беседе, я с удо-
вольствием 18 и 21 июля наблюдал 
за игрой Морозова, успевая при 
этом провести фотосессию игр-

разминок.
Игры носили разминочный характер, для 

многих из состава «Спортимы» это своеобраз-
ный отдых от бизнеса, поддержание хорошей 
физической формы любимым с детства видом 
спорта. А тут еще выпала возможность пооб-
щаться на льду с капитаном грозных «Барсов» 
Алексеем Морозовым. Но для многих 
Алексей, кроме всего прочего, и друг детства. 

- Алексей как же вы оказались на 
нашем льду с командой «Спортима»?

- Ну, многих ребят из «Спортимы» я 
знаю давно, они и предложили мне пока-

таться с ними.  Пока мои партнеры по «Ак 
Барсу» проводят полноценный сбор на фин-
ском льду, я решил облегченный и индивиду-
альный провести на одинцовском.

- Но, судя по вам, после первого часа 
катания, не такой уж он и облегченный 
получается?..

- Конечно же, после двух месяцев отдыха 
даже небольшая нагрузка дает о себе знать. 
Хотя все относительно, я думаю, на сборе в 
Финляндии ребята сейчас выкладываются до 
седьмого пота, а у меня он только первый… 
К тому же пригласившие меня ребята из 
«Спортимы» знают, что такое не до конца 
залеченная травма колена, и с пониманием 
относятся к этому. Коллеги по пятерке стара-
ются меня не перегружать работой на льду, 
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а пятерка соперников ведет себя по джентль-
менски, не позволяя себе даже намека на 
силовую борьбу.

- Мы уже писали, что вы житель 
Одинцово. Как же это произошло, и почему 
вы, москвич, выбрали наш подмосковный 
город?

- Жить на знаменитой Рублевке мы 
начали еще в 1980-м. Когда мне было три 
года, нас с братом на время московской 
Олимпиады решили вывезти за город. Вот 
родители и присмотрели дачу в этих местах - 
кстати, поселок и тогда назывался Горки-2. У 
нас стало традицией отдыхать здесь летом. Я 
помню, что Горки-2 когда-то были обычным, 
совсем не пафосным местом. А сейчас пора-
жаюсь, когда читаю, сколько денег просят 
за сотку на Рублевке - небо и земля по срав-
нению с 80-ми! Когда же я женился, к слову 
сказать, на одинцовке, то у нас с Ириной 
возникла проблема, где обустроить свой дом 
в России. (Интересно совпадение в днях 
рождения: и у Ирины, и у Алексея эта дата 16 
февраля – А.К). Многие, наверное, знают по 
многочисленным публикациям, что у меня 
есть дом в Майями (США). Это с тех пор, 

как я играл в НХЛ. А в России родным для 
нас городом стало Одинцово, у нас с Ириной 
дом в коттеджном поселке «Родники». А в 
конце августа  он станет родным и для наше-
го первенца  (в семье Морозовых в конце 
августа ожидали рождения мальчика, но при-
рода внесла свои коррективы, и сын Никита 
появился на свет 6 сентября, прямо в канун 
празднования 50-летнего юбилея Одинцово 
– А.К.). 

- А не строите уже планов о хоккейном 
будущем сына и своей карьере как тренера?

- Многие знакомые, узнав, что будет 
мальчик, начали поздравлять с будущим хок-
кеистом. Пока загадывать рано, а тем более 
насчет хоккея. Знаю лишь, что заставлять не 
стану. Насчет же тренерской карьеры, хватить 
ли у меня характера? Думаю, да. Но если не 
получится, все равно надо продолжать дело, 
которому я посвятил жизнь – как менеджер 
или скаут. Увидим. Мне все-таки рано об 
этом думать. Я же решил играть в хоккей 
минимум до 37 лет.

- Алексей, а кроме хоккея, где вас 
можно еще увидеть?
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КАЖДЫЕ ВЫХОДНЫЕ - МАССОВЫЕ КАТАНИЯ

КАЖДУЮ СУББОТУ - ДИСКОТЕКА 
                                      НА КОНЬКАХ

Р А Б О Т А Е Т  П Р О К А Т  К О Н Ь К О В

599-12-48
ГЕН. ДИРЕКТОР

599-21-92
АДМИНИСТРАТОР

508-86-00 (13)
ГОСТИНИЦА
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- Ну, например, в кинотеатре. 
Насмотревшись рекламы, я  сходил на 
«Блондинку в шоколаде» с Пэрис Хилтон, 
которую озвучивала Ксения Собчак. 
Разочарование полное, редкая ерунда.

- А если бы не хоккей, то в чем бы вы смогли 
себя проявить: живопись, музыка, танцы, лите-
ратура?

- Музыка? Пою я только под караоке, да и 
то в кругу близких. Танцевать не люблю, карти-
ны маслом не пишу… Вот, пожалуй, литература. 
Соберу все интервью, которые я дал за время 
карьеры. Дополню своими воспоминаниями. 
Сейчас же все пишут книжки, кому не лень. 
Вот и я засяду за мемуары.  Правда, не раньше, 
чем завершится Олимпиада в Сочи.

- А если возвратиться к кино, то ваш люби-
мый фильм?

- Конечно же, «Брат-2», где мы отмети-
лись в эпизоде с Дарюсом Каспарайтисом.

- Не хотели бы продолжить свой актерский 
опыт?

- Особого стремления нет, а вот в рекламе 
сняться могу. Мой агент как раз работает в 
этом направлении.

- Алексей, если вам удается присесть у 
телевизора, то что смотрите?

- Из телевизионных шоу мне нравится 
«Комеди Клаб». Если бы на эту передачу меня 
пригласили, то обязательно сел бы где-то на 
галерке, чтобы Павел Воля не обстебал…

- А какие машины предпочитаете? 

- Зарабатываю я, как вы понимаете, нор-
мально. Могу себе позволить то, что нравит-
ся. Сегодня это белая BMW X5.  

Я люблю ездить спокойно, а супруга – 
очень спокойно. Так что когда Ира в маши-
не, вожу крайне осторожно.
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- И ни разу не возникало желания про-

верить возможности автомобилей? А спор-
тивный азарт…

- Скорость своих машин проверял 
несколько раз в жизни, из эксперимента. 
У нас в Подмосковье это можно сделать на 
Новорижском шоссе,  в Казани - на дороге 
до аэропорта. Рекорд 200 км/ч установил 
на «Мерседесе», который был у меня в 
Питтсбурге. Посмотрел тогда на спидометр – 
и сам испугался. Сразу сбавил газ…

- Алексей, в еде и напитках вы так  же 
изысканны, как с белым BMW?

- А вот тут и не угадали. Из напитков 
предпочитаю квас, а из еды – котлеты с кар-
тофельным пюре… К пиву отношусь совсем 
прохладно. Ну, могу выпить бутылочку после 
матча. Кстати, врачами доказано, что это 

помогает быстрее восстановиться. В коман-
дах НХЛ запросто стоит пиво прямо в разде-
валке. Пей, сколько хочешь. Лишь бы на игре 
это не отражалось.

-  Сегодня Алексею явно не до пива. 
Неудачно стартовавший «Ак Барс» 
с  Морозовым  ведет борьбу в каждой игре 
за попадание в зону плей-офф, но не стоит 
недооценивать хоккеистов «Барсы»…  

Александр КОЛЕСНИКОВ
Фото автора
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…И ВСТРЕЧНЫЙ 

ВЕТЕР СТАНОВИТСЯ 

ПОПУТНЫМ

Верхняя Волга встретила нас, как 
чужаков, недобро. Да мы, собственно, 

и были здесь чужаками, впервые 
рыбачившими на этой воде…
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По прилету в Астрахань мы опрометчиво 
порадовались погоде – плюс 26, солнце и 
ласковый ветерок. Добравшись к вечеру до базы 
и наскоро переодевшись, даже успели на закате 
потаскать окушков. Однако столь дерзкому 
поступку, видимо, должен был предшествовать 
какой-то ритуал посвящения большой воде, 
момент знакомства и узнавания. Неизвестную 
нам церемонию мы легкомысленно опустили…
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…Н
очью пришел ураган 
– с завывающим, 
как взбесившейся 
локомотив, ветром, 

дождем и грозой. Рассвета не было. Резко 
похолодало, небо залили тяжелые серые 
тучи,  моросил дождь, ветер срывал капюшон 
куртки и гнул спиннинг. Лодки были залиты 
водой, мой егерь, похоже, был не очень дово-
лен тем, что его гость-рыбак оказался заку-
танной сонной барышней, притащившейся 
за мужем на рыбалку и  к тому же взявшей 
отдельную лодку. Если честно, то с дискри-
минацией в рыбачьем деле «все в порядке». 
Во многих магазинах пытаются продать зале-
жалый товар, явно неуловистую блесну под 
видом супернаживки. Егерь, который ходил 
с нами накануне вечером, сразу заявил, что 
будет рыбачить с мужем. Местные рыбаки 
посмеивались. Даже наш новый знакомый, 
который уже двенадцать лет приезжает на 
эту базу, вполне продвинутый и связанный 
с крупным бизнесом в сфере всех рыбацких 
причиндалов и одежды, не переставал удив-

ляться, когда за ужином я рассказывала, что 
поменяла тройник на воблере, чтобы на явно 
привлекательную приманку могла сесть и 
крупная рыба. «Надо же, ты оказывается, 
думающий рыбак». Как воспринимать эту 
фразу – как комплимент или как небольшую 
уступку в признании женских умственных 
способностей в принципе, я не  определи-
ла. Хотя мне кажется, что истинный рыбак 
должен быть не столько думающим (опыт 
при этом со счетов не снимается), сколько 
чувствующим. Умеющим настроиться на 
рыбу, предложить ей то, что она хочет имен-
но сегодня, - а она требовательна, капризна и 
непостоянна. Ты -  рыбак, если от ожидания 
у тебя внутри все подрагивает в такт с вибра-
цией блесны. Если  ты сам, как натянутая 
струна лески-плетенки на твоем спиннинге, 
так же чутко отзываешься на малейшее коле-
бание. Если в темной, глубокой воде угады-
ваешь  присутствие рыбы не хуже любого 
эхолота. Тогда и встречный ветер для тебя 
становится попутным, и дождь не слишком 
мокрым. 
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П
ервые два дня рыбалки стали 
настоящим испытанием моего 
упорства, если не сказать 
упертости, и рыбацкого азар-

та. Ужасная погода, соответственно, вялый 
клев, незнакомые места, не в меру агрес-
сивные ожившие тройники, исколовшие 
в кровь пальцы. Пятьдесят раз «добрым» 
словом помянула всезнающих продавцов, 
которые с убедительностью и красноре-
чием бывалых насовали мне совершенно 
бесполезных в верховьях Волги воблеров. 
Единственной стоящей покупкой стала курт-
ка «от Гартекса». Это круче, чем от Кардена, 
и в плане незаменимости на рыбалке, и в 
плане цены. Если бы не муж, который кате-
горически настоял на этом,  я бы тогда не 

решилась на такое приобретение. Но здесь 
в полной мере оценила космические техно-
логии, в которые облачают американский 
спецназ. Мембранная ткань очень легкой, 
на вид ничем не примечательной куртки 
прекрасно держала тепло, была абсолютно 
непромокаемой и непродуваемой. Правда, 
все остальные части тела, не защищенные 
гартексом, мерзли прилично, рыба, несмотря 
на все  ухищрения, толком не клевала, поэто-
му пришлось перейти на троллинг,  наиболее 
здесь распространенный. 

На мой взгляд, троллинг – рыбалка для 
ленивых. На спиннинг насаживается воблер 
(кто не знает, это пластмассовая рыбка, в 
том числе самых нереальных для природы 
расцветок) и отпускается на пятьдесят-
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шестьдесят метров от моторки, идущей на 
малом ходу. Рыбак либо держит спиннинг в 
руках, либо ставит его в специальные гнезда 
и ждет, когда  хищник (щука, судак, окунь, 
берш или сом) примет ее за аппетитную тра-
пезу либо забагрится на острый тройник. 

Мне больше по душе более сложные, 
пусть даже и трудоемкие способы лова, где 
от правильной проводки, от блесны и верно 
выбранного сочетания места и способа лова 
зависит результат. Конечно, убедительные 
фотографии с трофеями подтверждали воз-
можность взять на троллинге действительно 
серьезные экземпляры, но если относиться к 
рыбалке как к процессу, а не к способу заго-
товки рыбы или реализации своих амбиций, 
то троллинг – не самый интересный вариант. 
Хотя он в полном объеме предоставляет воз-
можность получить удовольствие от борьбы 
с действительно крупной рыбой, которую 
даже подвести к лодке нужно уметь и сильно 
постараться. 

Особая часть жизни любой рыбацкой 
базы – осмотр и обсуждение чужого улова. 
Твою рыбу уже вынули из лодки, унесли 
коптить, но ты не спешишь уйти с причала. 
Нужно поболтать с егерем, обсудить планы 
на завтра – куда пойдем и что будем ловить, 
посетовать на погоду, но, главное, подо-
ждать и посмотреть, кто с чем придет. По 
итогам первых дней мы выглядели более чем 
достойно среди других рыбаков, несмотря на 
то, что все они ловили здесь не первый раз и 
знали все особенности местной рыбалки.  А 
когда на базу прибыл еще один член один-
цовской сборной, директор МУП «Автостоп» 

Владимир Жандаров, наши результаты стали 
в принципе недостижимы. 

    

Н
о главное, что мы, похоже, 
прошли испытание экстре-
мальными условиями.  Погода 
наладилась, над рекой разли-

вались захватывающие дух рассветы. Волга 
нас приняла и более чем щедро наградила. 
Жаль только, что отпуск оказался слишком 
коротким для того, чтобы  в полной мере 
насладиться и природой, и рыбалкой. Одна 
надежда на то, что получится выбраться  
сюда в ноябре. На этой базе, которая назы-
вается «Рыбацкая деревня», проходит много 
фестивалей и соревнований, в том числе и 
детских. «Не нужен мне берег турецкий, и 
Африка мне не нужна» -  сочетание вполне 
разумных цен с прекрасными условиями и 
отличным персоналом сделало «Рыбацкую 
деревню»  не только излюбленным местом 
семейного отдыха летом. Сюда не менее 
интересно приехать и осенью, и даже зимой. 

С 3 по 10 ноября здесь пройдет главный 
фестиваль с весьма говорящим названи-
ем - «Рыбацкий характер». В нем участвуют 
самые опытные, выносливые, самые серьез-
ные рыбаки. Себя к таковым я, конечно, 
не причисляю. Пока. Но знаю точно, что  
одинцовской сборной характера не занимать 
и в борьбе за призы фестиваля у нее очень 
большие шансы. Всем покажем, что такое 
одинцовский характер!   

Екатерина ЧАЛОВА, 
фото СВ-ВОРОТА СТОЛИЦЫ





ОЛИМПИЙСКОЕ  

БЕСПОКОЙСТВИЕ 
«Вечером 4 июля 2007 года сочинцы легли спать 
в обыкновенном российском приморском городке, 
а проснулись - в потенциальном мегаполисе, имя 
которого в одночасье стало известно всему миру. 
Международный Олимпийский Комитет принял 
решение о проведении Зимних Олимпийских Игр 
2014 года в Сочи!.. 

Ну, первые дни брать в расчет не станем, там ликование было всеоб-
щим и шампанское текло рекой. Потом какое-то время все перебирали в 
памяти самые яркие эпизоды нашей победы. Потом еще несколько дней 
миновало в атмосфере дружной эйфории. Стоп! Да хватит уже ликовать! 
До открытия Олимпийских игр в Сочи давно уже не семь, а только шесть 
с половиной лет. И еще месяц убежал, как и не было его. Да если так дело 
пойдет, можно ведь и не успеть решить всех проблем, всего  построить, 
и все в порядок привести. Хватит уже ликовать!» - известный сочинский 
журналист Игорь СИЗОВ в следующем СВ-номере расскажет о том, что 
происходит «в центре карты мира».






